
Protokoll der Mitgliederversammlung 2023 

des Tennisclub Blau-Weiß Guben e.V. 
 

Datum: 24.05.2023, 18:00 Uhr 

Ort: Am Vereinsheim Tennisplatz Guben, Kaltenborner Str. 207, 03172 Guben 

Vers.-leiter: Carsten Wilke 

Protokollant: Frank Mühling, Carsten Wilke 

Anwesend: 11 Mitglieder, davon 11 wahl- und stimmberechtigt 

 

Die Mitglieder wurden mit Einladung vom 08.05.2023 form- und fristgemäß entsprechend der 

Vereinssatzung eingeladen. 

 

Tagesordnung:  
• Begrüßung, Abstimmung Tagesordnung 

• Bericht des Vorstands 

• Finanzbericht 

• Diskussion 

• Vorstandswahl 

 

1. Begrüßung, Abstimmung Tagesordnung 
Der Vorsitzende Carsten Wilke begrüßt die Teilnehmer der Mitgliederversammlung.  

Die Anwesenden stimmen der Tagesordnung in der vorliegenden Form einstimmig zu. 

 

2. Bericht des Vorstandes 
- Der Vorsitzende dankt zunächst allen Anwesenden für die im Verein geleistete Arbeit im 

vergangenen Jahr, vor allem da er selbst wegen schwerer Krankheit nicht zur Verfügung stand. 

- Mitgliederentwicklung: 

Ab- und Anmeldungen halten sich weiterhin die Waage. Insgesamt bleibt die Mitgliederzahl 

stabil. Allerdings gibt es vor allem im Kinderbereich einen ständigen Wechsel. Hier gelingt es uns 

nicht, die Kinder langfristig zu halten. 

- Sportlicher Rückblick 2022:  

o Sommer 2022:  

Herren 40+ spielten gemeinsam mit Forst in einer Spielgemeinschaft in der Bezirks-Oberliga II 

Berlin/Brandenburg. Dazu wurden in jedem Spiel mindestens 6 Spieler benötigt. Es gab 5 

Spiele, leider wurden alle verloren und damit Tabellenplatz 6. 

Die Damen spielten ebenfalls mit Forst in einer Spielgemeinschaft in der Bezirksklasse 

Brandenburg Süd. Es gab 2 Siege und ein Unentschieden, insgesamt Tabellenplatz 1. 

Herzlichen Glückwunsch zum Sieg. 

Unsere Jugendmannschaft hatte diese Saison wegen schulischer Prioritäten nicht gemeldet. 

o 3.9.2022 Interne Vereinsmeisterschaften: Zum wiederholten Male gab es Anfang September 

die internen Meisterschaften. Sowohl bei den Männern als auch bei den Frauen wurde der 

Pokal durch die amtierenden Meister Torsten Adolph und Kathrin Rabe verteidigt. 

o Winterrunde 2022/2023: 

In der Wintersaison wurde ebenfalls gemeinsam mit Forst als Spielgemeinschaft bei den 

Herren 40+, den Damen und im Mixed gespielt. Die Herren wurden einmal nicht letzter. 

Dafür verloren die Damen alle Spiele. Auch unser Mixed-Doppel konnte nur ein Spiel 

gewinnen. 

o Das Herbstdoppelturnier 2022 wurde leider vom schlechten Wetter und parallelen 

Veranstaltungen geprägt. So gab es seit vielen Jahren eine sehr geringe Teilnehmerzahl, 



weswegen wir überlegt haben, das Turnier abzusagen. Es wurde trotzdem gespielt und wir 

hoffen im nächsten Jahr auf besseres Wetter. 

- Informationen zum Stand Unterstützung der Stadt bei der weiteren Platzsanierung: 

o Auch in 2022 hat die Stadt die Kosten für die Altsandentsorgung übernommen. 

o Bei einem Termin zwischen den Verantwortlichen der Stadt und unserem Vorstand (Carsten 

Wilke und Frank Mühling) wurde noch einmal auf die Situation unserer Plätze hingewiesen 

(Alter der Plätze, Probleme mit dem eisenhaltigen Wasser, Probleme durch die 

coronabedingte verspätete Frühjahrsinstandsetzung 2020, Zunahme der Unkrautsituation). 

Auch im Hinblick auf die Großbaustelle für die Fußballplätze wurde das Unverständnis 

unserer Mitglieder vorgetragen. 

Der Stadt wurde ein Angebot, welches wir für die Rekonstruktion unserer Plätze mit dem 

Belag „Tennis Force ES“ von der Fa. Sportas GmbH erhalten haben, zur Kostenplanung 

übergeben. Die Stadt wollte sich erneut bemühen, wie man uns helfen kann. Leider erhielten 

wir mit Brief vom 07.12.2022 die Mitteilung, dass ein Fördermittelantrag der Stadt durch das 

Landesamt für Bauen und Verkehr abgelehnt wurde. Die Stadt wollte sich weiterhin um die 

Akquise möglicher Förderungen bemühen. 

o Bei all den Problemen auch mit der Frühjahrsinstandsetzung sollten sich die Mitglieder 

überlegen, ob wir die Anlage nicht auf 4 Plätze verkleinern und die Plätze 5 und 6 abgeben. 

 

3. Finanzbericht 2022 
- Der Finanzbericht liegt dem Protokoll als Anlage bei. Der Bericht wurde angenommen und der 

Schatzwart entlastet. 

Haupthinweis war die Tatsache, dass sich insbesondere die Sandkosten in diesem Jahr 

verdoppelt haben. 

 

4. Diskussion 
- Platzbau: 

o Die Kosten für den Sand sind enorm gestiegen. Der Sand aus Polen ist durch gestiegene 

Transportkosten mittlerweile genauso teuer wie Sand aus Deutschland. Außerdem scheint 

der Sand aus Deutschland besser zu sein als der polnische. Daher ab nächstem Jahr 

rechtzeitige Bestellung von deutschem Sand (dadurch können weitere Transportkosten 

gespart werden). 

o Immer weniger Mitglieder nehmen auf Grund von Alter und Gesundheit an der 

Platzinstandsetzung teil. Auch das ist ein Argument zur Verkleinerung der Anlage auf 4 Plätze. 

Abstimmung darüber erfolgt am Ende. 

- Vereinshaus: 

Das Vereinshaus bedarf dringender Arbeiten. Insbesondere im Innenbereich muss aufgeräumt, 

entsorgt und gereinigt werden. Dazu wird ein entsprechender Arbeitseinsatz geplant. 

- Jahrestermine 2023: 

o Mehrere (ca.3) Schleifchenturniere, damit jeder in den Genuss kommt mitmachen zu können 

und so auch wieder mehr Leben in den Verein kommt. 

o Eine Veranstaltung wie unsere Neißebootstour wird spontan organisiert. 

o Am Wochenende 01.-03.09. interne Vereinsmeisterschaften in Turnierform 

o 30.09./01.10. Herbst-Doppelturnier 

o Platzabbau Ende Oktober nach Wetterlage 

- Weiterer Punktspielbetrieb: 

Die Spielgemeinschaft mit Forst soll erhalten bleiben, die Mitglieder begrüßen die gleichen 

Mannschaftsmeldungen wie im Vorjahr. 

- Training: auf Grund der derzeitigen Möglichkeiten trainieren die Frauen ab sofort auch 

Donnerstags ab 17:30 Uhr  



- Mitgliedsbeiträge: die derzeitige finanzielle Situation erfordert noch keine Anhebung der 

Beiträge, allerdings müssen wir wahrscheinlich im nächsten Jahr reagieren. 

 

5. Beschlüsse 
- Ab 2024 werden nur noch die Plätze 1-4 im Frühjahr instand gesetzt. Die Plätze 5-6 bleiben 

liegen. Der Vorstand klärt mit der Stadt, wie hier weiter zu verfahren ist (Herausnahme aus dem 

Betriebsführungsvertrag). 

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen. 

 

6. Die Vorstandswahl 
- Der alte Vorstand wurde per Handzeichen einstimmig entlastet. 

- Zur Wahl des neuen Vorstandes wird die Neubesetzung des Schatzmeisters notwendig. Aus 

persönlichen Gründen steht Robert Rabe nicht mehr zur Verfügung. Für die in den letzten Jahren 

geleistete Arbeit möchten dir die Mitglieder sehr herzlich danken. 

Von den bisherigen Vorstandsmitgliedern liegen die Einverständniserklärungen zur Wiederwahl 

in den bisherigen Funktionen vor. Für den Schatzmeister kandidiert Steffen Janitz, seit längerer 

Zeit aktives Mitglied im Verein. Es gibt keine weiteren Bewerber bzw. Vorschläge. 

- Die Wahl der neuen Vorstandsmitglieder erfolgte jeweils einstimmig per Handzeichen. Die 

gewählten Vorstandsmitglieder nehmen ihre Wahl an. 

 

Neuer  Vorstand 

 

1.Vorsitzender 

Carsten Wilke 

Goethestr. 99c 

03172 Guben 

Tel. 015229505663 

tennis.carsten.wilke@sus86.de 

2.Vorsitzender 

Eick Methke 

Rosa-Luxemburg-Str. 28 

03172 Guben 

Tel. (03561) 431482 

petra.methke@online.de 

 

Schatzmeister 

Steffen Janitz 

Elsterweg 8 

03172 Guben 

Tel. 015121646019 

st.janitz@hotmail.de 

 

Schriftführer/Verantw. Plätze und Technik 

Frank Mühling 

Heinrich-Mann-Str. 36 

03172 Guben 

Tel. 017638437551 

frank.muehling@googlemail.com 

 

Sportwart 

Steffen Herzog 

Wilkestr. 39e 

03172 Guben 

Tel. 017644550828 

stherzog@googlemail.com 

 

 

 

 

 

Guben, den 24.05.2023  Frank Mühling Carsten Wilke 


